

LVA hebdo

INFORMATIONS MUNICIPALES



"Le rire est une chose sérieuse
avec laquelle il ne faut pas plaisanter."

Raymond Devos



Le chiffre

684

Amandinois ont participé
au repas des aînés

► 4 Octobre rose :
la mobilisation
se poursuit



► 7 Un week-end
d'humour à venir



► 3

Repas des aînés

Un moment de partage



Vacances d'automne Quelques places encore pour s'initier au sport

Du 20 au 24 octobre, les enfants pourront découvrir et s'entraîner au handball, badminton, basket-ball, tennis de table, football, gymnastique, tir à l'arc ventouse ou à des jeux sportifs sous l'encadrement d'éducateurs sportifs.

Selon leur goût et leur âge, les jeunes sportifs choisissent deux disciplines qu'ils effectueront tout au long de la semaine à la salle Verdavaine soit de 10:00 à 12:00 soit de 14:00 à 17:00.

► Renseignements sur saint-amand-les-eaux.fr/les-vacances-dautomne-se-preparent ou au 03 27 22 49 43.

Inscriptions en régie, 19 rue du 18-Juin, ouverte du lundi au vendredi de 8:30 à 12:00 et de 13:30 à 17:30

Adoubement de chevaliers de la Tour

DIM. 19 OCT.

La confrérie des Chevaliers de la Tour va accueillir de nouveaux membres. La cérémonie d'adoubement, ouverte à tous, sera précédée d'une procession en tenue dans le centre-ville.

► Départ du défilé à 9:00 de la Tour abbatiale, début de la cérémonie à 10:00 au Théâtre des Sources

Santé

Cueillir des champignons, d'autant plus convivial si on suit les bons gestes

« Il y a une dizaine de jours, il y a eu une poussée incroyable », pointe Bruno, cueilleur de champignons amateur du Mont-des-Bruyères qui comptait bien retourner explorer le sol de la forêt de Saint-Amand, réputé pour ses cèpes, ce lundi 6 octobre avec un ami.



La cueillette plaît pour de nombreuses raisons : pour le goût des poêlées de champignons, pour le temps passé en forêt lorsque l'automne offre une couleur dorée et du flamboiemment aux feuilles des arbres qui craquent sous les pieds lorsqu'elles tombent au sol, la joie d'y aller avec des amis ou de rencontrer d'autres amoureux de la mycologie. Les champignons poussent tout au long de l'année mais c'est en cette saison qu'ils régaleront le plus les yeux, les cœurs et les appétits.

Mode d'emploi

Comment se lancer ? En ne cueillant que des champignons que l'on connaît. Les centres anti-poisons enregistrent une hausse des intoxications depuis l'été. Mieux vaut donc se former en amont ou partir bien accompagné.

Lorsque l'œil a repéré le champignon, pour respecter la nature, il est déconseillé de piétiner ou retourner la terre qui l'entoure.

Les connaisseurs peuvent les couper au couteau pour éviter de mettre trop de terre dans leur panier, parce qu'il faut un panier. Dans du plastique, les champignons risquent de fermenter.

Si l'on souhaite les montrer à un pharmacien, il faut emporter leur pied dans leur intégralité pour permettre l'identification. Dans la cité thermale, une pharmacie permet ce conseil, la pharmacie thermale. Une fois cueillis, il est recommandé de conserver les champignons au réfrigérateur et de les consommer dans les 48 heures. L'ordre national des pharmaciens recommande leur cuisson : 20 à 30 minutes à la poêle, 15 minutes dans l'eau bouillante. Ultime précaution : les photographier avant de les consommer.

En cas d'intoxication, surtout ne buvez pas, même du lait, ne vomissez pas, appelez vite le centre anti-poison.

► Centre anti-poison de Lille : 08 00 59 59 59 (24h/24, 7j/7)

Des enfants ambassadeurs de leur école

La file est longue devant le bureau de vote de l'école Louise-Dematte. Un à un, en ce vendredi 3 octobre, les enfants prennent une enveloppe, les bulletins de vote avant de rejoindre les isolements et pour la première fois s'exprimer dans les urnes. Six candidats se présentaient à la fonction d'ambassadeur des brigades de Louise. Elles ont été mises en place l'an dernier pendant les temps périscolaires. Les animateurs en avaient proposé trois, participaient les enfants qui le souhaitaient : la brigade sportive (pour choisir les jeux de la semaine suivante), au secours les petits débarquent (pour accompagner les élèves de grande section), les héros de la restauration (pour aider à débarrasser les tables, à les réapprovisionner en eau...).



Maël faisait partie de celle-ci. En cette année de CM1, il se présente. Chaque candidat a présenté son programme aux autres élèves. « Je suis un peu timide mais je me suis dit que c'était quand même mon école. »



Soanne, en CM2, a trouvé seule et facilement son programme de campagne. Pêle-mêle ont été proposés la réalisation de tournois sportifs, d'une kermesse, des randonnées à l'extérieur, de décorer les salles, partager des moments avec les parents et grands-parents, créer des projets avec les maternelles, installer un coin musique, un coin devoirs, une boîte à projets ou une boîte à idées d'activités sportives et manuelles soumises au vote chaque semaine.

Par et pour les enfants

Les animateurs périscolaires placent cette année scolaire sous le thème « par nous, pour nous, une école qui se construit avec les enfants. » Ils ont laissé chaque écolier de voter ou non.

Chacun des 109 élèves inscrits à la restauration scolaire le 3 octobre a participé. Les deux ambassadeurs élus s'engagent à reprendre les propositions des autres candidats. Ils se mettront vite à la tâche : une réunion de travail est prévue chaque semaine.



Repas des aînés



Disco, danses et bons petits plats à partager

En cette année placée sous le signe de la fraternité, 684 aînés de Saint-Amand se sont retrouvés, dimanche 5 octobre à la salle Maurice-Hugot transformée en piste de danse. Elle a vu des amis se retrouver, des Amandinois apprendre à se connaître, des chorégraphies s'enchaîner, des sourires et des souvenirs naître.

Daddy cool, Ma Baker, Born to be alive. Depuis la scène, ce sont les tubes des années disco qui s'enchaînent.

«Si j'aime le disco ? Bah oui, je suis né en 1951, s'amuse Jean-Noël toujours prêt à retrouver la piste de danse. J'adore danser.» Depuis huit ans qu'il a fêté ses 65 ans, il participe au repas des aînés organisé par la Ville. «J'aime sa convivialité, sa bonne petite ambiance.» Au fil des participations, il s'est fait des amis. «Saint-Amand, c'est un grand village. On se connaît tous plus ou moins de vue. À force d'aller au Pôle seniors, au CCAS, ici, on découvre les prénoms.» C'est d'ailleurs à une table d'amis qu'il se dirige.

Sortir pour se « faire du bien »

Ginette et Monique se sont rencontrées lors d'une sortie de l'espace Bédé et se sont à leur tour prises d'amitié. Elles sont venues ensemble. «Il faut profiter des bons moments», explique Ginette. «C'est super, ça remonte le moral aux personnes qui sont seules. Ça fait du bien.»

Michel, 80 ans, est aussi un habitué. Il est venu avec sa famille et ses amis coulonneux et pêcheurs. «Tout se passe au mieux dans le meilleur des mondes, sourit l'Amandinois. On se retrouve de temps en temps grâce au repas des aînés mais aujourd'hui vu tout ce qu'il se passe dans le monde, on vivrait bien différemment si on se retrouvait plus souvent.»

«Ce banquet est important pour nous, pointait d'ailleurs le maire Fabien Roussel dans son discours d'accueil, parce que c'est un moment de convivialité partagé ensemble. À Saint-Amand, c'est important

la convivialité, le partage, la fraternité.»

Jusqu'au bout de l'après-midi, les Amandinois, chouchoutés par une cinquantaine de personnes à leur service, ont profité des bons petits plats au son et au rythme de leurs plus jeunes années. ◀



Les doyens de la ville mis à l'honneur

Bérard Crombez, 94 ans, et Odile Desormais, 96 ans, sont les doyens natifs de la cité thermale. Jeanne Victoria Louage, 101 ans, et Jacques Boniface, 93 ans, les doyens non-natifs.





Octobre rose



Un mois pour dépasser les peurs et se faire dépister

Peu à peu, la cité thermale passe au rose. Les commerces décorent leurs vitrines, vendent pour la bonne cause, les agriculteurs déposent des ballots de paille de rose, les associations organisent des manifestations tout comme les acteurs de la santé de la ville. Tous partagent le même but : lutter contre le cancer du sein.

Des poitrines dessinées sur du carton accueillent chacun à l'entrée de la salle Nicolas-Desmoutiers du centre hospitalier, ce jeudi 2 octobre. « On est là pour parler de manière ludique des dépistages organisés des cancers colorectal, du col de l'utérus et, bien sûr, du sein », souligne Sandrine Delcambre, chargée de projets santé à la CPAM du Hainaut.

Sylvie passe derrière une de ces poitrines et pose pour une photo qu'elle relaiera tout autour d'elle pour inciter chacun à la vigilance en ce mois d'Octobre rose. « Je me fais dépister tous les deux ans, sourit-elle, mais on se pose toujours des questions. Je viens d'apprendre comment faire l'auto-palpation. » Elle ne l'avait jamais réalisé, désormais, elle le fera entre ses suivis annuels.

Détecter tôt, c'est améliorer les chances de guérison

Dès l'âge de 25 ans, il est recommandé de débuter un suivi gynécologique. C'est important : une femme sur huit peut être touchée par un cancer du sein au cours de sa vie. Détecté tôt, il pourra être guéri dans neuf cas sur 10. Cette maladie concerne les femmes mais aussi, c'est moins connu, les hommes.

Seulement, seuls 60% des cancers du sein sont détectés à un stade précoce, chiffre la Ligue contre le cancer. Pour faire tomber les peurs, aider à trouver des professionnels de santé vers lesquels se tourner et des conseils, le

centre hospitalier avait aussi invité ses services handicapés, nutrition, tabacologie, santé mentale ou encore le centre d'imagerie médicale de l'Amandinois qui réalise des mammographies. Face à la peur comme à la maladie, il ne faut pas rester seul-e.

Être entouré-e et s'entourer

Anna s'approche du stand de l'association Couleurs de vies sur lequel des bonnets de chimio sont notamment exposés. L'association en coud toute l'année et en offre à celles et ceux qui en ont besoin. Derrière le stand présent aux Thermes le 2 octobre, comme derrière la machine à coudre, il y a Graça.

Elle arbore un sourire et un t-shirt rose pour encourager chacun à se faire dépister. L'Amandinoise a veillé à effectuer le sien chaque année, mais cela ne l'a pas empêchée de sentir une anomalie entre deux rendez-vous. Son cancer du sein diagnostiqué tôt, elle a pu rejoindre un essai clinique. Il lui a évité la chimiothérapie mais pas les opérations et les séances de rayon. « Je suis en arrêt maladie. J'ai besoin de me sentir vivante, utile, de rester active sinon on se sent vite en marge de la société. »

Elle s'occupe de ses enfants et petits-enfants mais elle a trouvé dans les locaux de Couleurs de vies une mine de choses à faire (de la couture donc, des activités physiques adaptées, des ateliers cuisine, mémoire, yoga sur chaise, jeux, marche en forêt) et des amis.



« On fait de belles rencontres. Il n'y a pas de distinction entre les personnes malades ou non. » Être entourée est important pour passer cette étape.

Vélo à smoothies, tombola, marché et marche, les Thermes ont mené des actions pour récolter des dons qui seront distribués à Couleurs de vies et à Emera Valenciennes. Christèle offrira des modelages de main aux participants. « Ma belle-mère est décédée d'un cancer du sein alors je me sens très impliquée. Avant, les personnes malades s'isolaient davantage. Il faut les accompagner, dédramatiser. » Christèle ne néglige pas de se faire dépister chaque année. Osons tous à notre tour. ◀

► Prochains rendez-vous roses :

Marché thermal et tombola roue rose de 9:00 à 16:30, marche rose à 14:00, aux Thermes, le jeudi 23 octobre

Vie amandinoise

Un nouveau week-end bien animé



▶ Deux ateliers d'artistes ont ouvert leurs portes

Le week-end dernier, Wacq'artribu a participé à une nouvelle édition des portes ouvertes des ateliers d'artistes. L'événement a permis au public de découvrir différents univers artistiques : poterie, peinture, travail du fer...

Pour Grégoire (alias Capi), qui participait pour la première fois en tant que membre de l'association, ces journées ont été l'occasion de montrer son travail. « Sortir de l'atelier, rencontrer les gens, c'est toujours un plaisir, on se nourrit de ces échanges », a-t-il exprimé.



Des classes amandinoises ont également été accueillies. Sacha, élève de CE1, par exemple, était déjà venue la veille avec ses camarades et racontait avoir fait « une couronne en terre cuite » avant d'assister à une lecture musicale.

Membre de l'association des peintres des Amis des moulins amandinois, Séraphine Kromarek, aussi connue sous le nom d'artiste de Sina, avait aussi ouvert durant deux jours sa maison-atelier, proposant au public un aperçu de ses œuvres dans un cadre plus intime. ◀



▶ Un café diabète à Couleurs de vies

Samedi 6 octobre, les locaux de Couleurs de vie ont accueilli un nouveau café diabète, organisé avec l'Association des diabétiques du Valenciennois. Cette rencontre a permis d'échanger librement autour du vécu de la maladie.

Une participante a partagé son expérience, évoquant aussi ses proches touchés par le diabète. Beaucoup ont pu exprimer leurs doutes, leurs craintes et parfois leur culpabilité. Pour Frédéric Lefebvre, de l'association partenaire, « ces échanges aident à devenir plus autonomes, à mieux vivre avec la maladie, comment aborder la nutrition... ».

Jean-Luc Béguin, président de Couleurs de vie, rappelle que ces moments d'écoute sont pro-

posés deux fois par an. La date du prochain n'est pas encore déterminée.



▶ La ludothèque a organisé sa soirée jeux d'automne



Vendredi 3 octobre, la ludothèque a accueilli une soirée spéciale Halloween réservée aux 11-17 ans.

Treize jeunes, encadrés par des animateurs, ont partagé un repas avant de s'amuser autour des jeux. Les inscriptions, vite complètes, témoignent du succès. Ce ne sont pas ces trois amies qui diront le contraire. Âgées de 12 ans, elles s'amuse à Snowman Dice, un jeu de dés. « C'est convivial », confient-elles. « J'ai appris à connaître des gens, moi qui suis un peu timide », sourit l'une d'entre elles, habituée à participer aux activités de la ludothèque.



▶ Un rassemblement de motards

Les Amis de la Moto se sont élancés samedi matin depuis la Grand'place. 38 passionnés ont enfourché leurs motos anglaises ou vintages pour 350 km vers les Ardennes. « Départ sous la pluie dans une ville d'eau », s'est amusé leur président Daniel Thierry.





Football

Le SAFC épatant en coupe de France

Après la belle victoire face à Vimy (2-0) au 4^e tour de la Coupe de France masculine, ce sont cette fois les joueuses du SAFC qui brillent.

Entrées en compétition au 2^e tour de la Coupe de France féminine, elles avaient battu Maubeuge US (3-1). Dimanche 5 octobre, elles sont allées dans l'Avesnois rencontrer Cousolre où elles ont survolé le match pour l'emporter 0-5.

« Pour l'instant, elles sont invincibles en championnat (R2) comme en coupe, se réjouit Laurent Boucaut, responsable du pôle féminin du club amandinois. Ce sont des joueuses très dynamiques. Dix nouvelles joueuses sont arrivées et ont été parfaitement intégrées. Elles forment une bonne bande de copines. » Et d'excellentes compétitrices.

Dragon d'eau

Des vacances d'automne les pieds dans l'eau

Des horaires adaptés aux vacances

Afin que chacun profite au mieux des bassins d'eau, le Dragon d'Eau bouscule ses horaires. Chacun pourra effectuer ses plus beaux plongements les lundi, mardi, jeudi et vendredi de 9:30 à 14:00, de 14:30 à 18:00, de 18:00 à 21:00, le mercredi de 9:30 à 12:00, de 14:30 à 18:00 et de 18:00 à 21:00, le samedi de 9:00 à 12:00 et de 14:30 à 18:30, le dimanche de 8:30 à 12:30.

Le samedi 1^{er} novembre, le centre aquatique sera également ouvert de 9:00 à 12:00 et de 14:30 à 18:30. La séance de bébés nageurs sera assurée de 9:30 à 11:30.



Une occasion pour les enfants d'apprendre à nager

Le Dragon d'Eau profite de chaque vacances scolaires pour aider les enfants, dès 4-5 ans, à se sentir à l'aise dans l'eau et progresser. Leur niveau est déterminé par un test gratuit, en amont.

Halloween fêté sans fantôme mais avec déguisement

Prêt à vous faire peur ? Venez déguisé. Le centre aquatique organise un concours de déguisement le 31 octobre. Les enfants, dès 6 ans, pourront participer à un escape game entre 14:30 et 17:30. Ils pourront aussi tenter de résoudre des énigmes pour remporter le contenu d'un coffre magique.



Un baptême de plongée est proposé, pour les plus de 8 ans, à partir 14:30 par les P'tits loups (présence obligatoire d'un adulte). Les adultes ne sont pas en reste : un cours de bike spécial Halloween leur est proposé à 18:30 et d'aquafitness à 19:30. ◀

► Renseignements et inscriptions au Dragon d'eau, chemin de l'Empire, dragondeau.fr, 03 27 33 99 00

Point week-end

► FOOTBALL

Le tirage au sort a été effectué : le 5^e tour de coupe de France verra l'équipe R1 du SAFC affronter Écourt Saint-Quentin JS (R3) le 12 octobre dans le Pas-de-Calais.

► VOLLEY-BALL

La fédération française vient de distinguer l'association amandinoise de volley-ball (AAVB) pour le travail qu'elle mène auprès des jeunes volleyeurs en lui décernant le label club formateur.

► OCTOBRE ROSE

Une collecte de fonds est organisée par

l'Amandinoise au profit de l'association Ruban Rose du 11 au 18 octobre à l'issue des entraînements au complexe Verdavaine. Des séances de découverte d'aïkido sont proposées les lundis et jeudis d'octobre, de 20:00 à 22:00 au dojo par le club d'aïkido.

► HANDBALL

Direction Besançon tout d'abord mercredi 1^{er} octobre pour la 4^e journée de championnat (D1). Lors d'une rencontre pleine de suspense, les Louves ont mené une belle bataille mais ont fini par s'incliner de peu (25-24).

La 2^e journée de coupe de France les a conduites en Alsace vendredi 3 octobre.

Ce match contre les Piraths a lui aussi été âprement disputé. Les Louves sont rentrées au vestiaire au terme de la première mi-temps avec deux points de retard mais elles sont parvenues à passer devant pour l'emporter (27-32). Elles comptent remettre ça avec les Alsaciennes qu'elles accueillent à Maurice-Hugot ce 8 octobre pour la 5^e journée de championnat. Pour la suite de la coupe de France, elles ont rendez-vous à Clermont le 15 novembre.

► PÉTANQUE

L'Amicale bouliste a organisé, samedi 4 et dimanche 5 octobre, des rencontres de

championnats des clubs (CDC2 et CDC3). Quatre équipes se sont affrontées au boulodrome samedi, dix se sont ajoutées dimanche. La Pétanque amandinoise a présenté deux équipes en CDC3.

L'Amicale bouliste, une en CD3 et une en CD2 qui, à l'issue de cette journée, est assurée de son maintien dans ce que l'on peut considérer comme la 2^e division départementale.

RÉSULTATS ET ANNONCES

SAM. 4 & DIM. 5 OCT.			
Championnat LF2	Basket	Voiron ► SAHB	88-60
Championnat R1 masculin	Football	Maubeuge ► SAFC	1-1
Championnat seniors féminin	Volley	AAVB ► Petite-Forêt	3-0
SAM. 11 OCT.			
20:00 Maurice-Hugot	Basket	SAHB ► Mondeville. Championnat LF2	
DIM. 12 OCT.			
15:00 Notre-Dame d'Amour	Football	SAFC ► Villeneuve d'Ascq FF2. Championnat R2 féminin	
DIM. 19 OCT.			
15:00 Stade municipal	Football	SAFC ► Arras FA. Championnat R1 masculin	



Dimanche participez à la marche bleue

Nul besoin de bottes de sept lieues, ni d'être âgé, ni de se sentir âgé pour participer. Une marche bleue, ouverte à tous, va terminer en beauté et en couleur la semaine bleue dédiée, partout en France aux seniors. La distance est au choix : 1,8 km, 3 km ou 6km. Un échauffement ludique aura lieu avant le départ de cette balade conviviale en ville.

▶ 9:00, dim. 12 oct. - Pôle seniors, 50 avenue du Clos
Gratuit

L'art de la céramique se transmet toujours

La faïence est chez elle à Saint-Amand-les-Eaux. Alors que l'exposition Terre et feu, au musée de la Tour, montre à chacun des œuvres de Jean Brisys mais aussi des membres de Sculptam et Wacq'Artribu, les écoliers se relaient à l'Historial amandinois pour apprendre ces mêmes gestes qui ont fait naître tant de céramiques dans la cité thermale.

D'ici les vacances scolaires, ils seront près de 100 à s'être initiés à cet art.



Deux stages pour s'initier et se perfectionner

En ce mois d'octobre, deux stages sont proposés aux adolescents et aux adultes pour qu'ils puissent à leur tour créer de la céramique sous les conseils de Gilles Fromont. Le sculpteur exposera, d'ailleurs, plusieurs de ses œuvres au musée de la Tour durant sa résidence.

▶ De 10:00 à 12:00 et de 14:00 à 17:00 - Du 13 au 16 oct. pour les Amandinois de plus de 26 ans, les 20 et 21 oct. pour les 11-25 ans.
Informations et réservation au 03 74 58 01 70 ou musees@saint-amand-les-eaux.fr

Humour

Le Théâtre des Sources prêt à vous faire rire, sourire et à vous émouvoir deux soirs de suite

« J'adore être pris en flagrant délire. » Raymond Devos jouait avec les mots. Il maniait leur double sens, tordait les contresens pour faire rire autant que réfléchir. Ce « poète qui perd ses vers » dans ses sketches a disparu il y a près de vingt ans mais son œuvre n'a pas pris une ride. Ils seront six sur scène à leur redonner voix. Qui de Daniel Benoin, Arthur Jugnot, Julie Ferrier, Mathilda May, Michel Boujenah ou

Christophe Alévêque lancera, vendredi 10 octobre, le fameux « La grippe, ça dure huit jours si on la soigne et une semaine si on ne fait rien » ?

Constance a l'humour noir, grinçant, parfois dérangeant et c'est ce qui fait son succès. Après avoir traversé une période sombre, elle remonte sur scène pour nous faire rire en évoquant la santé mentale. Samedi 11 octobre, elle sera tout aussi piquante que dérangeante.

Un pass humour pour ne rien rater

Chacun peut assister à l'un ou l'autre. Même aux deux. Dans ce cas-là, il ne s'agit plus de payer 15€ (en tarif plein) par spectacle, mais 25€ pour les deux. Ce pass est disponible en régie.

▶ 20:30 les deux soirs - Théâtre des Sources.
Réservation : billetterie-theatre-des-sources.maplace.fr, 19 rue du 18-Juin



Les rendez-vous du Pôle seniors

50 avenue du Clos, 03 59 83 87 70
poleseniors@saint-amand-les-eaux.fr

JEU. 16 OCT.
Sortie guinguette avec repas

VEN. 17 OCT.
Loto

▶ À partir 14:00

VEN. 7 NOV.
Thé dansant avec Michel Pruvost

▶ À 14:00

Cin'Amand www.cinamand.fr

JUSQU'AU MARDI 14 OCTOBRE

Hopper et le secret de la marmotte - Good boy - Super grand prix - C'était mieux demain - Gabby et la maison magique, le film - Tron : Ares - Marche ou crève - Une bataille après l'autre - Le million - Demon slayer : kimetsu no yaiba la forteresse infinie film 1 - Regarde - Left-handed girl - Downton Abbey III : le grand final - Conjuring : l'heure du jugement - Y a pas de réseau - Une guitare à la mer - Témoins.

DU 9 AU 12 OCT.

Le Wacq à 1000 pattes par Wacq'artribu, plongée poétique et artistique au cœur du monde animal à travers une exposition, des ateliers et une collecte de croquettes et nourriture pour chats

▶ 10:00 à 18:00 - 4 rue du Wacq

VEN. 10 OCT.

Vendred'histoires

▶ À 17:00 pour les 3-6 ans, 17:30 pour les 7-11 ans - Médiathèque des Encres.
Gratuit, inscription au 03 27 22 49 80

Soirée jeux en famille sur le thème d'Halloween

▶ 19:00 à 21:00 - Ludothèque, résidences Nicolas-Dubois et Palombes. Gratuit, réservations au 03 27 48 13 69 ou 03 27 24 43 57

SAM. 11 OCT.

Rencontre littéraire

organisée par Paroles d'Hucbald avec l'auteure Sophie Louve

▶ 15:00 - Café aux sports, 27 rue d'Orchies

DIM. 12 OCT.

Terres de goûts par les Agriculteurs de l'Amandinois

▶ 10:00 à 17:00 - Jardin de la Tour abbatiale

Loto par le club Amanda

▶ 13:30 - Halle de l'espace Bédé, 101 rue du Faubourg-de-Tournai

Bourse aux jouets

par le comité des fêtes de Georges-Wallers

▶ 10:00 - 16:00 - parking de l'école Georges-Wallers

MAR. 14 OCT.

Marché nocturne spécial Halloween

par l'association des commerçants amandinois

▶ 17:00 à 20:30 - Grand'place

JEU. 16 OCT.

Sonia Delaunay au-delà

de la peinture, conférence organisée par Sculptam

▶ 15:00 à 16:30 - Villa Dubois, rue Mathieu-Dumoulin

En bref...



Les pistes cyclables réaménagées route de Roubaix

Afin de faciliter la circulation à vélo, des pistes unidirectionnelles ont été créées par la Ville de part et d'autres de la rue de Roubaix. Des connexions cyclables ont également été faites avec les rues du Carme et de Lépinoy.

Travaux

La rue Barbusse partiellement barrée

Jusqu'au 24 octobre, une portion de la rue Barbusse est en chantier afin de refaire la chaussée, de redimensionner les trottoirs afin que les personnes à mobilité réduite puissent les emprunter, de poser des fourreaux en prévision de possibles enfouissements. La zone concernée démarre avant le croisement avec la rue de la Longue-Saulx jusqu'au début de la rue des Murs. Le stationnement n'y est donc pour l'instant plus possible. Une déviation invite les conducteurs venant de la rue Léon-Gambetta à emprunter les rues Mériaux, du 2-Septembre, d'Orchies et des Murs. La circulation dans cette dernière est alternée par le biais de feux tricolores durant le chantier.



Mais aussi

► Installation de fourreaux et chambre

Elle sera réalisée entre le 20 et le 31 octobre avenue des Platanes (la circulation sera ramenée à 30km/h durant le chantier) mais aussi quai du Marisson et rue des Anciens-d'AFN (circulation interdite le mercredi 22 octobre dans les deux cas et baissée à 30km/h durant le reste des travaux).

► La voirie refaite rue Nicolas-Leblanc

Du lundi 20 octobre au vendredi 7 novembre, sa chaussée et ses trottoirs seront refaits. La circulation sera interdite durant ce laps de temps. Une déviation passant dans les rues du Moulin-Blanc et Louis-Pasteur sera mise en place.

► Branchements d'eau potable

Noréade fait mener ces travaux rue des Saules jusqu'au 17 octobre.

► Les trottoirs du chemin de la Pannerie

Ils sont repris en gravillon.

► SANTÉ

Le dispositif handisanté du centre hospitalier de Saint-Amand permet aux personnes en situation de handicap d'avoir un accès facilité aux consultations spécialisées et un accompagnement.

► Plus d'informations :
03 61 10 33 46,
03 61 10 14 89,
07 88 82 33 60 du lun.
au ven. de 9:00 à 17:00

► DON DU SANG

L'établissement français du sang organise une nouvelle collecte de 8:30 à 13:00, dim. 19 oct.,

devant l'espace Bédé, situé au 101 rue du Faubourg-de-Tournai.

► Prise de rendez-vous possible sur dondesang.efs.sante.fr

► DÉCHÈTERIE PROVISOIRE

Pour rappel, la déchèterie de Saint-Amand est en travaux pour plusieurs mois. Le SIAVED a organisé tout à côté une déchèterie provisoire qui fonctionne selon les mêmes horaires d'ouverture et nécessite la carte habituelle d'accès en déchèterie.

Elle ne peut accueillir certains types de déchets (électroménager, verre, textile, piles...). Pour ceux-ci, il est demandé de se tourner vers les autres déchèteries du territoire.

► Plus d'informations :
siaved.fr

► PERMANENCES

La Médiathèque des Encre va accueillir deux permanences.

► De 10:00 à 12:30 - médiation - insertion de l'emploi le mar. 14 oct. et médiateurs numériques le mer. 15 oct.

► RENCONTRE LITTÉRAIRE

Le docteur Alexandre Mensier dédicace son ouvrage Secrets de bloc.

► De 10:00 à 16:00, ven. 10 oct. - Espace culturel Leclerc

► DÉCHETS VERTS

Leur collecte par le SIAVED s'arrêtera, pour cette année, le vendredi 31 octobre.

► COLLECTE DÉCHETS

► **MER. 15 OCT.**
(déchets ménagers, recyclables et verre)
► **VEN. 17 OCT.**
(déchets ménagers)

► DÉCHÈTERIE

Lun., mar. mer., ven, sam. de 9:00 à 12:15 et de 13:30 à 18:30. Dim. de 9:00 à 12:00. Rue du Champ des Oiseaux

► NUMÉROS UTILES

► Médecin de garde
03 20 33 20 33
► Smir 03 27 22 49 00
► Mairie 03 27 22 48 00
► CCAS 03 27 09 08 40

Restez en contact :



Journal municipal réalisé par le Service Communication, 69 Grand'Place, 59230 Saint-Amand-les-Eaux, 03 27 22 49 70, lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr

Impression : Jean-Bernard PEFC IMPRIM'VERT®
Imprimé dans les Hauts-de-France sur papier européen issu de forêts gérées durablement.

Mariages DEMAN Florian & COMTESSE Marine.
PATTOU Mickaël & BIREMBAUT Ghislaine.
RAUX Sébastien & VERET Séverine.

Décès CROMBEZ Guy (90 ans).
DECARPENTRIE REMY Madeleine (90 ans).

Menu LUN.13 OCT. Taboulé créole aux raisins, œufs massalé, bringelles, riz parfumé, fromage blanc aux ananas et citron vert

MAR. 14 OCT. Salade des îles, sari de poisson, carottes aux épices, lentilles bio à la créole, yaourt bio vanille, banane bio

MER. 15 OCT. Salade coleslaw, égréné de bœuf bio aux herbes ou galette pois et blé, pomme de terre au four, endives béchamel, camembert, pomme bicolore

JEU. 16 OCT. Salade des tropiques, colombo de porc ou de poisson, purée de patates douces, blanc manger coco, biscuit à la vanille

VEN. 17 OCT. Accras de morue, mabawa de volaille ou boulettes de soja, riz bio créole, yaourt nature sucré, gâteau à la mangue maison.